

Casi un millón de desempleados piden ayuda de las Afore (El Financiero 30/11/09)

Casi un millón de desempleados piden ayuda de las Afore (El Financiero 30/11/09) Pablo Chávez Meza Lunes, 30 de noviembre de 2009 Hasta octubre, han retirado 4 mil 900 millones de pesos. Óscar Franco López Portillo (Foto: Gretta Hernández) · ELEVADA DEMANDA DE AYUDA POR DESEMPLEO De enero a octubre, los desempleados han retirado de sus cuentas para el retiro cerca de cinco mil millones de pesos. Durante ese periodo, las administradoras de fondos para el retiro (Afore) han atendido 966 mil solicitudes de apoyo por desempleo, retirándose de las cuentas un total de cuatro mil 900 millones de pesos. Óscar Franco López Portillo, director general de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), comentó a EL FINANCIERO que ese número de atenciones no significa que ésta sea la cifra de desempleados del país en lo que va del año. Explicó que las cifras exactas de desempleo las tiene el Instituto Mexicano del Seguro Social, y el hecho de que se dé este número no implica que sean las personas que se quedaron sin trabajo en 2009, ya que pudo haber remanentes de años anteriores. Además, por los cambios que se dieron del gobierno federal para enfrentar la crisis, un mayor número de personas decidió acudir a su Afore para solicitar este apoyo. Retiros "estables" Mencionó que tras el anuncio que dio el presidente de la República, y luego de que esta medida entrara en vigor -en mayo-, así como a la cobertura de los medios de comunicación, las personas acudieron con sus respectivas Afore para hacer este trámite. Franco López Portillo detalló que tan sólo en octubre, las administradoras atendieron 105 mil casos, cuando en septiembre el número fue de 98 mil y en agosto con 119 mil. Precisó que la cifra "pico" se dio en julio, cuando las Afore atendieron 140 mil solicitudes de apoyo por desempleo. "Sí hubo, a mediados de año, un incremento importante, en julio, pensamos que esto se debió porque a finales de mayo entró en vigor la modificación que aumentó el monto de recursos que se pueden retirar", dijo. Si bien en octubre se dio un leve incremento respecto a septiembre, esta cifra está por debajo de julio, en cuanto a casos atendidos por las Afore, insistió el director general de la Amafore, quien aseguró que este proceso "ya se estabilizó". Sin embargo, no se aventuró a pronosticar cómo terminará el año en esta materia, ya que no cuenta con las "herramientas para saber por dónde va", pero de lo que sí puede hablar es de la historia y ésta señala que en julio se dio un pico, pero ya se estabilizó esa tendencia. Durante 2008, el total de los recursos que sacaron los trabajadores de sus cuentas por concepto de ayuda por desempleo fue de dos mil 300 millones de pesos, donde el número de solicitudes ascendió a 600 mil. Mientras que en enero-octubre esta cifra se duplicó, pues los recursos sacados de las administradoras sumaron cuatro mil 900 millones de pesos con 966 mil solicitudes. Franco López Portillo comentó que las personas que tuvieron que hacer uso de ese retiro en este año recibieron en promedio cinco mil pesos, mientras que los que lo usaron en 2008 fue de cuatro mil pesos. Al décimo mes del año, los recursos administrados por las Afore llegaron al billón 106 mil 253 millones de pesos, donde el rendimiento promedio neto fue de 5.30 por ciento, de acuerdo con cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar).